

# El desempleo alcanzó el 18% en febrero de este año en Ermua

El sector servicios y el empleo femenino son los que mayor perjuicio están sufriendo con el aumento de personas desempleadas en la villa

de AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El desempleo alcanza a un 18% de la población activa en el mes de febrero en Ermua. Se trata de 1.419 personas desempleadas inscritas en Lanbide, según cifras publicadas por el Servicio Público de Empleo Estatal.

Los números son similares a los del mes de enero, en el que apenas había 2 personas menos en estas listas, pero se aprecia hacia donde tiende el mercado laboral que castiga el empleo femenino, mientras apuesta por el masculino.

De hecho, las cifras similares de los últimos meses se consiguen aumentando el número de mujeres desempleadas y disminuyendo el de hombres parados. Por ejemplo, en enero había 1.417 ermuarras en desempleo y en febrero 1.419. Esto sucede porque de un mes a otro hay 24 hombres menos y 26 mujeres más en estas listas de Lanbide. Los sectores más beneficiados por el empleo son, en los últimos meses, los hombres de 25 a 45 años y los más perjudicados las mujeres de 25 a 44 años. Lo mismo ocurre en meses anteriores.

Los baremos de edad que mayor número de desempleados representan son los de la población de entre 25 y 44 años de edad. Hay 340 hombres desempleados y 388 mujeres.

El sector más afectado es el de servicios con 771 personas desempleadas en Ermua. El grupo que le sigue supone prácticamente la mitad de personas. Es la industria y cuenta con 395 desempleados en la actualidad. La construcción en Ermua re-



Vista del polígono industrial Urtia, en el que trabajan muchos ermuarras. de A. L.

## LA SUBIDA DEL PARO

► **Febrero de 2008.** 552 personas desempleadas.

► **Febrero de 2009.** 1.080.

► **Febrero de 2010.** 1.303.

► **Febrero de 2011.** 1.075.

► **Febrero de 2012.** 1.314.

► **Febrero de 2010.** 1.419.

gistra 137 y sin empleo anterior hay 104 desempleados. Con la crisis han comenzado también a aparecer en estas listas las personas dedicadas a la agricultura, que antes apenas figuraban y ahora son una docena en paro.

La situación comenzó a empeorar en Ermua en 2009. Hasta el 2008 las tasas de desempleo en la villa rozaban el término de 'pleno empleo'. Por ejemplo, en febrero de 2008 Ermua alcanzaba las 552 personas desempleadas. Ya en febrero de 2009 el número de desempleados se había prácticamente duplicado, con 1.080 personas. Febrero de 2010 adquirió tintes críticos ya que se ascendió a los 1.303 desempleados, aunque en febrero de 2011 la cifra

descendió hasta llegar a las 1.075 personas en paro en la villa. Esto fue por poco tiempo ya que en febrero de 2012 se contaba con más de 1.300 desempleados de nuevo (1.314 en total).

Estas cifras han ido aumentando hasta alcanzar un centenar de personas más en desempleo en Ermua en 2013. Hay que tener en cuenta que el año 2012 concluyó con 1.390 personas en las listas de Lanbide, que han alcanzado las 1.419 en febrero de 2013.

La cara de la moneda es que, como ya se ha apuntado, en los dos primeros meses de 2013 el ascenso de parados ha sido mínimo (2 personas). Se ha pasado de 1.417 en enero a 1.419 en febrero.

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## TELÉFONOS DE INTERÉS

### URGENCIAS

SOS DEIAK 112  
DYA 943 464 622

### HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800  
Ambulatorio de Eibar 943 032 500  
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650  
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

### POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424  
Ermua 943 176 300

### ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

### BOMBEROS

Toda la provincia 112

### TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210  
Pesa Eibar 902 101 210  
Bizkaibus 902 222 265

### TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325  
Ermua 943 170 396

### AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400  
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010  
Ermua 943 176 322

## CARTELERIA DE CINE

### EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

### ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

## COMUNICACIONES

## AUTOBUSES

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

## Nahita celebra el décimo aniversario de la Casa de la Mujer de Ermua

de A. L.

**ERMUA.** La revista para la igualdad del municipio, Nahita, ha publicado ya su número 19, incluyendo en su portada la que ha sido la imagen del cartel del pasado 8 de marzo y el décimo cumpleaños de la Casa de la Mujer de Ermua.

Se trata de una ilustración de Ainara Azpiazu Aduriz 'Axi', que ha servido para simbolizar ambas conmemoraciones del mes de marzo en Ermua.

La publicación incluye en su primera página la programación de la Escuela de Empoderamiento de Ermua para los meses de abril y mayo.

Posteriormente se incluyen diferentes puntos de vista sobre los diez años en los que ha estado funcionando la Casa de la Mujer en Ermua. Se pueden leer impresiones de diferentes usuarias o responsables municipales de este servicio y fotografías de los diferentes momentos de celebración de las fechas del 6 y 8 de marzo. En esta ocasión la 'kale inkesta' (encuesta de calle) y los pasatiempos también se han relacionado con las dos fechas importantes en las que se basa toda la revista. De este modo, se entrevista y da la oportunidad de dar su parecer sobre la Casa de la Mujer a personas que prestan servicios en este lugar. Los pasatiempos también sirven para aportar información sobre la casa, tal como cuántas actividades, talleres, cursos o visitas guiadas se han realizado, cuántos prendidos de flores se han repartido en los 8 de marzo o cuántos ejemplares de Nahita se han repartido. Por último se incluyen las noticias de interés en el mundo de la igualdad.

Se trata de una ilustración de Ainara Azpiazu Aduriz 'Axi', que ha servido para simbolizar ambas conmemoraciones del mes de marzo en Ermua.

La publicación incluye en su primera página la programación de la Escuela de Empoderamiento de Ermua para los meses de abril y mayo.

Posteriormente se incluyen diferentes puntos de vista sobre los diez años en los que ha estado funcionando la Casa de la Mujer en Ermua. Se pueden leer impresiones de diferentes usuarias o responsables municipales de este servicio y fotografías de los diferentes momentos de celebración de las fechas del 6 y 8 de marzo. En esta ocasión la 'kale inkesta' (encuesta de calle) y los pasatiempos también se han relacionado con las dos fechas importantes en las que se basa toda la revista. De este modo, se entrevista y da la oportunidad de dar su parecer sobre la Casa de la Mujer a personas que prestan servicios en este lugar. Los pasatiempos también sirven para aportar información sobre la casa, tal como cuántas actividades, talleres, cursos o visitas guiadas se han realizado, cuántos prendidos de flores se han repartido en los 8 de marzo o cuántos ejemplares de Nahita se han repartido. Por último se incluyen las noticias de interés en el mundo de la igualdad.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburú (Gipuzkoa Etorbidea, 46).

### EIBAR-ERMUA

Noche, De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Fermin Calbetón, 19. Eibar).

DEBA



Ametx Txurruka pasó primero por el Alto de Azurki. :: ANDER SALEGI

## Abril vuelve a convertirse en el mes del ciclismo de la mano del Amaikak Bat

Se volverán a celebrar las pruebas junior, cadetes y la cita cicloturista

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Abril lleva mucho tiempo relacionado con el ciclismo en Deba. El Amaikak Bat se encarga de ello con la organización de diversas pruebas. En total son tres, pero en los últimos años no han estado ligadas siempre a este mes, ya que algunas se tuvieron que pasar a marzo en algunas ocasiones y otras a mayo. Pero en 2013 esto no va a ser así. Las tres se van a realizar en fines de semana consecutivos, siendo la primera el día 13 y la última el 28. Si a esto le sumamos que ayer transcurrió la primera etapa de la Vuelta al País Vasco por el municipio, es motivo más que de sobra para que los aficionados al pedal estén contentos.

La etapa inaugural de la Vuelta al País Vasco consistió ayer en un recorrido de 156,5 kilómetros, con salida y llegada en Elgoibar. Durante este trayecto, los ciclistas tuvieron que pasar por Deba (km 66,2) y ha-

cer frente al exigente Alto de Itziar. Mucha gente aprovechó el día festivo para acercarse a ver la carrera, con la exhibición de participantes de primer nivel mundial.

La primera de las citas será el 13 de abril. Abrirán el cartel los corredores junior con el Premio Amaikak Bat de ciclismo. La prueba comenzará a las 10.15 horas y los participantes tendrán que completar un recorrido de 86 kilómetros para llegar a meta. Se trata de una carrera que servirá para ver el nivel de los jóvenes ciclistas.

Los aficionados serán los protagonistas el siguiente fin de semana, concretamente el 21, con la celebración de la Marcha Cicloturista, que cumplirá en esta ocasión 22 años. Nuevamente, los asistentes tendrán dos opciones: un circuito más corto de 108 kilómetros o uno más largo de 127. La cita comenzará pronto, a las 8 de la mañana desde la Plaza de los Fueros.

Los que se quieran apuntar pueden dar el nombre en la web kirolprobak.com o en Ciclos Turbina, que tiene el número de teléfono 943192382.

Para información se puede enviar

un e-mail a kirola@deba.net o amaikak-bat@gmail.com.

El cartel ciclista llegará a su fin el día 28, con el turno de los cadetes de primer y segundo año. Un evento que permitirá ver la cantera guipuzcoana en la 45 edición del premio Deba. La carrera exigirá a los jóvenes participantes superar un circuito de 52 kilómetros, que arrancará a las 10.45 horas.

**Sorteos**

Para financiar las carreras junior y cadete el Amaikak Bat va a realizar un sorteo, como todos los años. Se concederán dos premios: en el primero se llevará una bici de montaña Orbea, modelo Máster; y el segundo un Relax Gastronómico para cuatro personas en el hotel Aisia-Kresala, que incluye un circuito de talasoterapia.

El número ganador del primer premio se conocerá el 29 de abril, que corresponderá a los cuatro últimos números del sorteo de la ONCE, mientras que al día siguiente se conocerá el del segundo, siguiendo la misma dinámica. Si no aparecen ganadores, saldrán dos nuevos números, el 13 y el 14 de mayo.

ONDARROA

## El Obispado pide que se cumpla la permuta del parking de Ibaiondo

En el caso de que no se realice se interpondrá una demanda judicial en la jurisdicción civil

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Obispado de Bilbao ha reclamado al Ayuntamiento de Ondarroa que cumpla en su integridad las condiciones del contrato de permuta que, en su día, posibilitó la construcción del aparcamiento subterráneo de Ibaiondo.

La parroquia de la Natividad de Nuestra Señora de Ondarroa, dueña del edificio y los terrenos de la ikastola Txomin Agirre -bajo cuyo patio se erigió el parking- ha realizado una reclamación previa anticipando que, en caso de persistir en el incumplimiento, acudirá a la vía jurisdiccional civil.

Además de las condiciones de permuta, en las que se establecía que a cambio de entregar al Ayuntamiento 1.102 metros cuadrados del patio, recibiría en contraprestación otro terreno de 832 metros cuadrados, así como cinco plazas del nuevo parking, la entidad religiosa pide el rescancamiento de los daños y perjuicios causados y el abono de la penalización establecida, de 300 euros por cada día natural transcurrido desde la fecha pactada hasta el efectivo cumplimiento y puesta en disposición de la parroquia de los

bienes acordados como contraprestación.

Cabe recordar que los bienes pactados se debían de entregar transcurridos doce meses desde el inicio de la obra, es decir, en julio de 2009, aunque, como recuerdan desde la entidad, «lejos de entregarlos», el Ayuntamiento acordó revisar de oficio el contrato «al objeto expresado de declararlo nulo».

**Demora «inusitada»**

El Obispado recuerda, asimismo, que la demora «inusitada» en la finalización de las obras, «obligó a la ikastola a prescindir de su patio durante los cursos 2009-2010 y 2010-2011, con los daños y perjuicios que ello ha ocasionado al centro».

Este apremio se une a la desfavorable resolución emitida por la Comisión Jurídica Asesora de Euskadi (Cojua), que estimó que «no procede la revisión» del acuerdo entre Ayuntamiento y parroquia solicitada por el Consistorio, que sometió a consulta su nulidad a comienzos de año.

El equipo de Gobierno municipal -de Bildu- pidió la revisión del convenio para establecer la propiedad de los suelos y la obligación de instalar una cubierta en el patio de la ikastola, también comprometido por el Ayuntamiento en el acuerdo. De esta manera, se ratificó la validez del convenio aprobado en pleno en abril de 2007, «por lo que deberá ser cumplido».

ERMUA

## Un vídeo refleja la potencialidad intercultural de Ermua

Ha sido elaborado en el seno del centro CPI de Mallabia-Ermua, con entrevistas a alumnos

ERMUA. El alumnado del PCPI Ermua-Mallabia, en colaboración con la empresa Úbiqua, ha presentado esta semana en el centro Lobiano un vídeo elaborado en el centro.

Es un relato audiovisual que bajo el título 'Ermua intercultural: una visión desde el CIP', refleja el resultado de una grabación de entrevistas de carácter social, intercultural y de convivencia llevada a cabo por el alumnado.

Las entrevistas han sido reali-

zadas tanto a sus compañeros del centro como a la ciudadanía de Ermua en general, en un intento de reflejar el carácter multicultural del municipio y las experiencias de aquellos vecinos que dejaron sus países y familias para buscar su futuro Ermua.

El vídeo está instalado en la sala de exposiciones de Lobiano para su visualización a lo largo de toda la semana.

La presentación se ha realizado en el marco de la Semana contra el racismo y la xenofobia promovida por el servicio de inmigración del Ayuntamiento de Ermua alrededor del 21 de marzo, Día Internacional de lucha para la Eliminación de la Discriminación Racial.

EN BREVE

### Sorteo del Amaikak Bat

Este fin de semana no ha habido competición liguera, pero el Amaikak Bat no ha querido faltar a su sorteo semanal. Así, en esta ocasión el número ganador ha resultado ser el 1.440, mientras que el 1.212 se queda como suplente por si el primero no aparece.

### Ostolaza liburutegia

Ostolaza Udal Liburutegiak Aste Santuko jaiei begira bere ordutegia aldatuko du. Egun hauetan itxita egon da, baina gaur berrito irekiko ditu bere ateak. Horrela, aste honetan, ostirala arte, ordutegi berezia edukiko du: liburutegi orokorra 9:00etatik 14:00ak arte irekita egongo da eta Haur Liburutegia 10:00etatik 13:00etara.

### Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943-191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725.